



Radiología



COMPLICACIONES DE LA EII: PAPEL DE LA RESONANCIA MAGNÉTICA

S. Lojo Lendoiro, A. Plasencia Blanco, M. Gallego Riol, M.N. Iglesia Chaves y A.F. Ruiz Guerrero

Hospital de Mérida, Mérida, España.

Resumen

Objetivos docentes: Repasar los protocolos utilizados en la planificación de un estudio de resonancia magnética cuando se sospecha o valora una enfermedad inflamatoria intestinal. Revisión mediante imágenes de las complicaciones más comunes que nos podemos encontrar en pacientes con enfermedad de Crohn y colitis ulcerosa.

Revisión del tema: Denominamos enfermedad inflamatoria intestinal a los procesos inflamatorios crónicos que tienen lugar en el intestino, distinguiendo dos entidades patológicas: la enfermedad de Crohn (EC) y la colitis ulcerosa (CU). El papel del radiólogo en estas entidades es fundamental, ya que la finalidad de las técnicas de imagen es confirmar el diagnóstico, localizar las lesiones, evaluar su extensión y severidad, definir la presencia de actividad inflamatoria y evaluar las posibles complicaciones extraintestinales. Además del tránsito intestinal con contraste baritado y de la tomografía computarizada (TC), la utilización de la RM para el diagnóstico y seguimiento de estos pacientes ha supuesto una mejoría ya que se trata de una patología inflamatoria crónica, de carácter recurrente, que suele diagnosticarse en pacientes jóvenes con una gran esperanza de vida, en los que hay que minimizar la exposición a radiaciones ionizantes. El conocimiento de los protocolos establecidos para el estudio de estas patologías, así como del amplio abanico de complicaciones intra y extraintestinales asociadas a la EII resulta fundamental a la hora de dirigir los estudios y realizar un diagnóstico preciso.

Conclusiones: El conocimiento de las complicaciones intra y extraintestinales que se producen en la EII y la realización de un estudio de imagen protocolizado correctamente resultan indispensables para obtener un diagnóstico preciso.